

Herbert Emerich

Der Ehrenbürger wurde 70

„Du gehörst zu den Menschen, die wirklich herausragende Leistungen erbracht haben.“ Worte des Dankes an Herbert Emerich bei seinem Ausscheiden als Stadtrat im Oktober 2016. Der damalige Oberbürgermeister Joachim Scholz brachte hiermit zum Ausdruck, was Herbert Emerich als Kommunalpolitiker, Bürger der Stadt und Mensch auszeichnete: das Gemeinwohl in den Mittelpunkt seines Handels zu stellen. Die Verleihung des Ehrenbürgerrechts war Dank seiner jahrzehntelangen ehrenamtlichen Tätigkeit zum Wohle der Stadt und deren Bürger. Am 15. Mai wurde Herbert Emerich 70 Jahre.

Von seinem politischen Ziehvater, dem CDU-Stadtrat und 2012 verstorbenen Ehrenbürger Karl Volk, wurde Herbert Emerich schon früh in das Ehrenamt eingeführt. Mit 29 Jahren zog er erstmals in den Gemeinderat ein. 1992 wurde Herbert Emerich zum Vorsitzenden der CDU-Fraktion gewählt. Bei seinem Ausscheiden war er das dienstälteste Mitglied im Gemeinderat der Stadt Neckarsulm. 38 Jahre gehörte er dem Gremium an.

Was Herbert Emerich anpackt, ist wohl überlegt und hat Hand und Fuß. Leidenschaft und Visionen, unter Beachtung machbarer Grenzen, waren Grundlage seines Handelns. Als Stadtrat und Fraktionsvorsitzender brachte er sich pragmatisch und gestaltend in die Kommunalpolitik ein: mit herausragendem Sachverstand und Augenmaß für sinnvolle und vertretbare Maßnahmen, auch mit scharfer Zunge, aber stets mit realistischem Blick für künftige Entwicklungen und hoher Verantwortung für das Ganze. Seit 1996 übernahm er zusätzliche repräsentative Aufgaben als ehrenamtlicher Stellvertreter des Oberbürgermeisters, zunächst als zweiter und ab 2004 als erster ehrenamtlicher Stellvertreter. Dem Kreistag gehörte der CDU-Politiker von 1999 bis 2014 an.

Auch über die Kommunalpolitik hinaus war Herbert Emerich

ehrenamtlich aktiv. Er war ehrenamtlicher Richter am Verwaltungsgericht Stuttgart, von 2008 bis 2016 Erster Vorsitzender des Bürgertreffs Neckarsulm.



Für seine herausragenden Verdienste wurde Herbert Emerich mehrfach ausgezeichnet. 2003 erhielt er die Ehrenmedaille der Stadt. 2008 wurde ihm die Ehrennadel des Städtetags in Gold verliehen. Mit dem Ehrenbürgerrecht wurde dem verdienten Stadtrat die höchste Auszeichnung zuteil, die eine Stadt zu vergeben hat. Ausgezeichnet ist er auch mit der Kanzlermedaille.

Seit 42 Jahren ist er verheiratet, Vater zweier Töchter und glücklicher Opa von zwei Ekelkindern. Bis zu seinem Ruhestand war er Personalchef der Volksbank Heilbronn. Eine große Passion von Herbert Emerich ist der Sport. 20 Jahre lang war er Vorsitzender der Sportfreunde Neckarsulm. In jungen Jahren selbst Fußballspieler, ist er leidenschaftlicher Fan des VfB Stuttgart. Die erst kürzlich erkämpfte Teilnahme des VfB an der Europa League war für ihn ein schönes Geburtstagsgeschenk. Seinen 70. Geburtstag verbrachte er am Bodensee. Allen, die ihm zum Geburtstag gratulierten, sei es persönlich, per Telefon, per Mail oder Post, sagt er herzlich Danke.

Bernd Friedel